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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 38 DEL 17/02/2022  

 

GROSJACQUES Giulio (Presidente)  (Presente) 

ROSAIRE Roberto (Vicepresidente)  (Delega MARGUERETTAZ) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Delega CRÉTIER) 

FOUDRAZ Raffaella    (Presente) 

GANIS Christian    (Presente) 

JORDAN Corrado     (Presente) 

ROLLANDIN Augusto    (Presente) 

 

 

Partecipano i Consiglieri: CARREL, LAVY, Erika GUICHARDAZ, BRUNOD, 

MINELLI, TESTOLIN, BACCEGA e MARQUIS. 

 

 

Assiste alla riunione Laura COLANTUONO, funzionario della Struttura Affari 

legislativi, studi e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 08:35, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione verbale (sommario e integrale) n. 37 del 22.01.2022. 

 

3) Audizione dell'Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, Luigi 

BERTSCHY, insieme ai rappresentanti di CVA, DEVAL e COA energia, per 

l'illustrazione dei documenti di analisi dei consumi energetici e dell'impatto 

dell'aumento del costo dell'energia e del gas nella nostra Regione. 

*     *     * 

Il Presidente GROSJACQUES, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

1097 in data 11.02.2022. 

 Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 
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AUDIZIONE DELL’ASSESSORE ALLO SVILUPPO ECONOMICO, FORMAZIONE 

E LAVORO, LUIGI BERTSCHY, INSIEME AI RAPPRESENTANTI DI CVA, 

DEVAL E COA ENERGIA, PER L’ILLUSTRAZIONE DEI DOCUMENTI DI 

ANALISI DEI CONSUMI ENERGETICI E DELL’IMPATTO DELL’AUMENTO DEL 

COSTO DELL’ENERGIA E DEL GAS NELLA NOSTRA REGIONE.  

 

* * * 

L'Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, Luigi BERTSCHY, il 

Coordinatore del Dipartimento sviluppo economico ed energia, Tamara CAPPELLARI, il 

dirigente della Struttura sviluppo energetico sostenibile del medesimo Dipartimento, Massimo 

BROCCOLATO, l'ing. Giorgio PESSION, Presidente di DEVAL Spa, il Dott. Paolo MICCA 

della funzione Servizi commerciali di DEVAL Spa, e l'ing. Enrico DE GIROLAMO, 

Direttore generale di CVA Spa, prendono parte alla riunione alle ore 8.35. 

* * * 

 

Il Presidente GROSJACQUES fa presente che l'audizione odierna è stata prevista a 

seguito della disponibilità manifestata – con nota prot. n. 1078 del 11.02.2022 – 

dall'Assessore ad illustrare l'analisi dei consumi energetici e dell'impatto dell'aumento del 

costo dell'energia e del gas. 

 

L'Assessore BERTSCHY introduce l'audizione alla quale partecipano anche i dirigenti 

dell'assessorato e i referenti di CVA e di DEVAL per fornire una rappresentazione – anche 

attraverso la proiezione di slide – dei dati raccolti rispetto all'aumento dei costi energetici 

nella nostra regione e all'impatto che questo determina sulle utenze valdostane. 

 

* * * 

Breve sospensione dei lavori per la risoluzione di un problema tecnico legato alla proiezione 

delle slide. Il Consigliere MARGUERETTAZ prende parte alla riunione alle ore 8.50. 

* * * 

 

L'ing. PESSION riferisce in merito ai costi relativi al trasporto, alla distribuzione e al 

consumo di energia elettrica negli ultimi due anni con riferimento ai 129 mila contatori 

presenti sul territorio valdostano, soffermandosi sull'analisi delle forniture per le utenze 

domestiche e per le realtà produttive. 

Evidenzia l'incidenza della pandemia sui consumi domestici nell'ultimo biennio e 

l'aumento determinato dai costi del caro energia sul primo periodo del 2022, che è andato a 

colpire in modo particolare la voce relativa alla spesa della materia energia. 

 

L'ing. DE GIROLAMO illustra la dinamica dei prezzi di vendita dell'energia per le 

utenze valdostane, entrando anche nel dettaglio delle singole componenti di costo delle 

bollette elettriche precisando che, per il 2022, mentre la voce "oneri di sistema" è stata 

azzerata dal Governo nazionale, la voce riferita alla spesa per la materia energia è aumentata 

in modo importante in considerazione dell'aumento del prezzo di vendita del gas metano.   
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Svolge alcune riflessioni in merito alle ripercussioni dell'eventuale conversione in 

legge del cosiddetto Decreto Ristori Ter, che rischia di togliere degli extra gettiti dal riparto 

fiscale alla Regione. 

Informa in merito al risparmio economico previsto per i clienti che operano sul 

mercato libero di CVA Energie rispetto a quelli che operano sul mercato di maggior tutela.  

 

* * * 

Alle ore 9.20 il Consigliere TESTOLIN prende parte alla riunione, mentre il Consigliere 

ROLLANDIN abbandona la riunione e delega il Consigliere CARREL a sostituirlo. 

* * * 

 

Illustra quindi le slide relative ai dati rilevati negli ultimi tre anni e alle simulazioni 

previste per l'anno in corso rispetto ai costi del caro energia per gli utenti valdostani. 

 

Il Presidente GROSJACQUES chiede se il numero di clienti che ancora hanno un 

contratto di maggior tutela in Valle d'Aosta si riferisca prevalentemente ad utenze domestiche 

e quali azioni abbia previsto di mettere in campo CVA per informare i valdostani sulla 

promozione prevista per il passaggio al mercato libero di CVA Energie e per quale ragione ai 

clienti di Enerbaltea non sia possibile praticare lo sconto suddetto. 

 

L'ing. DE GIROLAMO risponde a quanto richiesto. 

 

L'ing. CAPPELLARI fornisce i dati rilevati dai bilanci energetici e dal Piano 

energetico regionale rispetto ai consumi sul territorio valdostano per quanto riguarda il gas 

naturale, evidenziando un aumento di circa il 40% della spesa complessiva delle bollette del 

gas nel primo trimestre 2022 rispetto a quello precedente.   

 

Il Consigliere GANIS chiede quali possibili azioni possano essere previste da parte 

delle società CVA e DEVAL per ridurre i costi delle bollette elettriche e se sia ipotizzabile un 

eventuale intervento anche da parte dell'Amministrazione regionale.   

 

L'ing. PESSION risponde che la DEVAL, che è la società di distribuzione dell'energia 

elettrica sul territorio valdostano, non ha margine di intervento sulle tariffe della 

distribuzione, che sono dettate dall’ARERA.   

 

* * * 

I Consiglieri BACCEGA e MARQUIS prendono parte alla riunione alle ore 9.40. 

* * * 

 

L'ing. DE GIROLAMO fornisce dettagli in merito alle modalità di applicazione della 

scontistica per i clienti che operano sul mercato libero di CVA Energie. 

 

La Consigliera MINELLI chiede ulteriori chiarimenti in merito all'attività informativa 

presso i clienti Enerbaltea affinché passino al mercato libero. 
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L'ing. DE GIROLAMO risponde brevemente. 

 

Il Consigliere JORDAN svolge una serie di considerazioni in merito alla 

contraddizione in termini del significato di "maggior tutela" che induce molti clienti 

Enerbaltea a non effettuare il passaggio al mercato libero e alla necessità di effettuare 

un'adeguata e corretta azione di comunicazione in merito per disambiguare tale 

interpretazione. 

Fa notare che sarebbe interessante poter rendere strutturale per le utenze valdostane la 

scontistica che è proposta da CVA Energie per il primo semestre del 2022. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ chiede se, nel momento in cui CVA vende in 

anticipo l’energia sul mercato, vi sia da parte del compratore la possibilità di recedere dal 

contratto di fornitura.   

  

L'ing. DE GIROLAMO risponde brevemente. 

 

Il Consigliere MARQUIS rileva che il tema che è stato posto all’ordine del giorno 

preoccupa tutta la comunità valdostana e non si presenta di facile soluzione e quindi ritiene 

necessario che ci si ponga l’obiettivo di riuscire a mitigare in qualche modo la situazione, 

intervenendo come già avvenuto nel 2017, quando il Governo regionale aveva sollecitato la 

società - che poi ha aderito all’invito, accordato anche dall'Autorità di controllo - di fare uno 

sconto del 50% sulla componente energia delle bollette elettriche. 

 

L'ing. DE GIROLAMO fa presente che le scontistiche che la società può applicare 

variano a seconda delle dinamiche del mercato. 

 

L'Assessore BERTSCHY sottolinea che il tema analizzato nel corso della riunione 

odierna è molto delicato e complicato. 

Invita tutte le forze politiche a seguire con attenzione la discussione che è in corso 

anche a livello nazionale rispetto ai contenuti del Decreto Ristori Ter, in particolare, per 

quanto riguarda l'incidenza di tale atto sull’operatività di CVA e di tutte le altre società che 

stanno producendo energia da fonti rinnovabili nella direzione tracciata dall'Unione Europea e 

dal Governo nazionale attraverso il Piano nazionale di ripresa e resilienza. 

 

La Consigliera MINELLI ritiene che qualsiasi forma di penalizzazione della 

produzione di energie rinnovabili debba essere contrastata. 

 

Il Presidente GROSJACQUES fa distribuire ai presenti copia della documentazione 

riferita alle slide che sono state presentate nel corso della mattinata.   

 

* * * 

Alle ore 10.13 le Consigliere Erika GUICHARDAZ e MINELLI, l'Assessore BERTSCHY, il 

Coordinatore CAPPELLARI, il dirigente BROCCOLATO, l'ing. PESSION e il Dott. MICCA 
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di DEVAL Spa e l'ing. DE GIROLAMO di CVA Spa abbandonano la riunione. 

* * * 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE   

 

Il Presidente GROSJACQUES propone una riunione congiunta con le Commissioni 

consiliari permanenti II e III per un'adizione degli Assessori e dei dirigenti competenti sul 

tema dell'assegnazione dei fondi del PNRR alla Valle d'Aosta. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

APPROVAZIONE DEL VERBALE (SOMMARIO E INTEGRALE) N. 37 DEL 

20.01.2022 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, il verbale in oggetto 

s'intende approvato. 

 

* * * 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ propone una sollecita convocazione della IV 

Commissione per proseguire gli approfondimenti avviati nella primavera del 2021 sul tema 

del trasporto ferroviario, attraverso l'audizione dell'Assessore regionale ad interim ai trasporti, 

dei dirigenti dell'assessorato competente e dei rappresentanti di Rete Ferroviaria Italiana, con 

particolare riferimento al progetto di elettrificazione della linea ferroviaria Aosta-Ivrea di cui 

si sono lette alcune notizie sugli organi di stampa odierni. 

 

 Il Consigliere GANIS condivide la proposta del Consigliere Marguerettaz. 

 

Il Presidente GROSJACQUES suggerisce, come possibile data, il 3 marzo 2022 per la 

convocazione della riunione in cui svolgere le audizioni suddette. 

 

La Commissione concorda. 

 

Il Presidente GROSJACQUES chiude la seduta alle ore 10.20. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

        

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

  

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 18/03/2022 
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